



鳥栖市立基里中学校 学校だより

きりの里 第3号

令和4年5月20日 校長 牟田美弥子

【学校教育目標】

誇りと生きる力を身につけ、心身共に豊かな基里っ子の育成

【令和4年度の重点目標】

- ①自分たちで学校の良い雰囲気をつくる
- ②周りに信頼されるにはどうあるべきか考えて行動する



☆ふれあい道徳 5月2日(月)

道徳の時間は、生徒たちが自分自身の生き方をじっくり考える時間です。道徳的な価値を大切なこととして理解するだけでなく、人間の弱さを含めた人間理解をしたり、いろいろな感じ方や考え方があると他者理解をしたり、自分とのかかわりで考えて自己理解を深めたりしていく時間です。そして、現在の自分自身の行為、感じ方、考え方を振り返ることで、学んだ価値を自分なりに発展させていくことへの思いを培っていきます。

道徳の時間の学びを深めるためには、資料とじっくり向き合い、周りの人と意見交流をすることが欠かせません。2日の道徳の時間には、保護者の方の意見も聞きながら、学びを進めている様子がたくさん見られました。ありがとうございました。

今年度の道徳の学習は始まったばかりです。1年間を通して、生徒たちが自分と向き合い、生き方について考える時間にしていきたいと思えます。



インターネットと上手に付き合おう！

☆現実でダメなことは、ネットでもダメ

5月2日に、情報モラル講演会を開催しました。東部教育事務所の山下先生が、昨年行われた佐賀県の中学生8,000人のアンケート結果をもとに、お話をしてくださいました。

- ・家でしていること・・・「ネット」が最も多く65%
- ・「ネット」接続・・・①スマホ、②ゲーム機、③TV
- ・「ネット」でしていること
 - ・・・①動画視聴、②ゲーム、③SNS
- ・「ネット」・・・毎日4時間以上が20%以上いる

「インターネットは便利な道具ではあるものの、

ゲームのチャット機能で知り合った人からの連れ去り事件など、ネットの出会いから多くの事件がおきていることも事実です。見たことも会ったこともない人を信用して“友だち”と考え、会うことは、危険なこともあります」、また「ネットかどうかに関係なく、法やモラルに反することは、やってはいけない」と話されました。

生徒たちは、最後まで話に集中して真剣に聞いていました。今のタイミングで、ぜひ、ご家庭のネットのルールを話し合ってください。

【〇〇家のネットのルール】づくりのポイント

- 1 ネットを使う時間、課金について
- 2 ネットでの出会いについて
- 3 ネット上のマナーについて
- 4 困った時は、必ず大人に相談する など

☆『ネット時代の落とし穴』リーフ

3学期に、佐賀県中学校生徒指導連盟が作成したリーフレットを生徒に配布しています。1年生や保護者様にも見てもらいたいので、学校ホームページに、再度掲載しています。ご覧ください。

フィルタリング・ペアレンタルコントロール機能で、具体的にどんなことができるの？

- ◎22時～7時までは使えない
- ◎通話、メールのみ使用できるようにする
- ◎課金やネットでの支払いは〇〇円まで
- ◎不適切なサイトにアクセスできない
- ◎1週間で何をどれくらい使ったか通知が届く
- ◎親の端末で「強制終了」をする

※これらの相談は、契約した携帯電話の会社へ。



☆本にどきどき！ 子ども読書週間

校内で図書館の本を持ち歩く生徒が増えていきます。4月に山崎図書副委員長から、本のしおりのプレゼントのアナウンスがありました。しおりを全種類集めようと読書に励んでいる生徒や、朝読書の時間に読む本を探している生徒もいます。図書室で生徒に勧められた東野圭吾の本を借り、しおりをもらいました。週末に読みたいと思えます。

☆きりの里の学校参観 5月



3年生の国語。教科書の朗読の声に誘われて、教室に入りました。黒板を見ると、この時間のめあてが書いてありました。「登場人物が“握手をした瞬間”を読み取って、その握手にはどんな意味があるかを考える」ことです。

朗読を聞いていると、最初の握手の場面が出てきました。登場人物2人の出会いの握手です。握手は2人ですること。片方が出した手をもう一方が握る。2人にとって同じ「出会い」という意味の握手なのだけれども、そのとき2人が握手をすることで相手に伝えようとした思い、握手を通じて感じ取った思いはどんなことだったのだろう、と考えました。みんなは何を考えたのだろう？

めあてをしっかりと意識して取り組むと、自分の考えや疑問が浮かび、つぎには、周りの人がどんなことを考えたか知りたくなることを体験しました。



体育大会結団式

体育大会の団長に団旗を、副団長に法被（はっぴ）を渡しました。団の編成は、次の通りです。

青団 3-1、2-2、1-2

赤団 3-2、2-1、1-1

大石遥斗実行委員長から「全員がやってよかったと、心に残る体育大会にしたい。協力して全力で取り組みましょう」と力強いメッセージが送られたあと、各団に分かれて結団式を行いました。



テント設営



役員打合せ



総練習

体育大会のため、テントを設営し、役員の手合わせを行いました。総練習では、それぞれの競技の確認を行い、お互いの応援合戦がどのくらい出来上がっているかを見合う機会となりました。

21日をめざして、みんなとても頑張っています。

☆体育大会前の除草作業に感謝！

生徒たちの毎日の練習の場所であるグラウンドは、体育大会の日程に合わせて、ボランティアで除草をしていただきました。おかげさまで安全に思い切り運動ができる状態になっています。学校中の除草作業のおかげもあって、今年は全ての家庭からの駐車場が確保できそうです！休日返上で、部活動のない日を選んで終日作業をしていただいた原町の久保山八郎様はじめ20名以上の地域の皆様に、心より感謝いたします。

☆PTAの力のおかげで体育大会！

PTA執行部の皆様には、体育大会当日の駐車場の計画をしていただきました。また、当日は参観者の受付・体温チェックなど、大変お世話をおかけします。さらに当日の撮影計画のため、下見をしていただいた広報委員の皆様には感謝いたします。



体育大会は、8:35開会。車の方は、8:00~8:30にご来校ください。お早めに！！